
 

J’y vais de bon coeur 
 
 
Tu étais ouvrier avant de rentrer chez les Frères, aujourd'hui chez les Frères tu es 
aussi ouvrier, qu'est-ce qui a changé ? 
 
J'ai toujours eu une vie simple. J'avais mes affaires, mes meubles, mon argent, mes 
ruches, ma voiture, etc. Tout cela je l'avais acquis avec mon salaire. J'étais un ouvrier 
du pays, de la paroisse. 
 
Aujourd'hui, rien ne m'appartient: ni l'argent, ni les meubles, ni les voitures. Tout cela 
vient de la communauté, du vécu des frères qui sont actuellement ou ont passé dans les 
Bouches-du-Rhône. 
 
Je suis ouvrier agricole. Avant d'être frère, je vivais mon travail comme tout un chacun, 
comme un père de famille qui doit nourrir sa famille. Maintenant, je vis mon travail 
comme une mission de la communauté, reconnue, soutenue et partagée par elle. Il fait 
partie de son projet missionnaire. 
 
Du fait que je vis en communauté, ma vision du monde et mes engagements ont pris une 
autre dimension. Je suis plus ouvert aux autres. J'ai accepté des responsabilités dans la 
vie syndicale et associative, je m'intéresse à l'évolution du monde. Je deviens « frère » ! 
 
Frère Joseph BERTHELOT  
Prieuré Saint Luc  
Alleins (Bouches-du-Rhône) 


